suite dans son effrayante réalité: dès la première alarme au premier indice du feu, tout était désespéré. Et pourtant, à cette heure d'angoisse suprême, que de prières, que d'élans de foi et de confiance s'échappèrent des cœurs navrés!.... Mais pour sauver la maison, il ne fallait rien moins qu'un miracle; Dien ne voulut pas le faire.

Cependant l'alarme avait été donnée parmi les élèves. en un clin d'œil ils s'étaient trouvés debout, hors de leurs places et sortis du réfectoire, les uns par la porte, les autres par les fenêtres. Maintenant ils se précipitaient dans les escaliers qui conduisaient aux dortoirs. Mais déjà la fumée était si épaisse au dortoir des petits qu'il était impossible d'y pénétrer. Au dortoir des moyens, un maître et une douzaine d'élèves réussirent à enlever une partie de leurs essets; mais d'autres qui entrèrent après eux, durent rebrousser chemin, à demisuffoqués avant d'acriver à leurs places. A l'étage inférieur se trouvait le dortoir des grands, qui ouvrait par trois pontes sur deux escaliers. Les premiers arrivés ils étaient cinquante environ - purent sauver leurs malles, soit en les trainant à l'escalier, soit en les jetant par la fenêtre. Ce fut l'affaire d'une minute, et cependant la fumée était devenue si forte que, pour en sortir, deux élèves, P., Forget et A. Beausoleil, qui s'étaient quelque peu attardés, se jetèrent eux-mêmes par la fenêtre sur la galerie du 3e étage. L'un d'eux, affolé de terreur, descendit même jusqu'à terre le long des montants de la galerie. A ce moment la salle d'étude était en flammes: un élève, C. Leclerc, y pénétra pourtant. à travers la porte embrasée, et se rendit jusqu'à son. pupitre pour y prendre sa montre, en dépit de la flamme qui pétillait au-dessus de sa tête et des tisons qui tombaient à ses côtes. Quelques élèves montaient encore dans l'espoir d'arriver à leurs malles : M. le Directeur se trouva là heureusement pour les arrêter. Un autre prêtre s'arma d'un barreau arraché à la rampe pour faire reculer ceux qui arrivaient au haut de l'escalier. En moins de cinq minutes, la flamme ou la fumée avaient envahi toutes les mansardes et l'étage supérieur de la maison.